



El Espacio Cultural San Lázaro presentó el libro “Historia mínima de Rusia”, escrito por Rainer Matos Franco

Boletín No. 4855

El Espacio Cultural San Lázaro presentó el libro “Historia mínima de Rusia”, del escritor Rainer Matos Franco, en el marco del nuevo programa El mundo en San Lázaro, donde se analizará el devenir de diversas naciones y la magnitud de su impacto en el mundo.

Ismael Carvallo Robledo, director general del Espacio Cultural, informó que con la presentación de esta obra se inicia el estudio de la historia rusa en la Cámara de Diputados, dentro de la agenda cultural y académica para que la ciudadanía participe en tres seminarios geopolíticos, dedicados a Rusia, Estados Unidos por el Bicentenario de las relaciones diplomáticas con México y otro sobre América Latina.

Al moderar la disertación, subrayó que lo interesante de este libro es que al irse a la prehistoria en el primer capítulo abre el panorama para lograr comprender los grandes procesos multiseculares que ahora permiten comprender escalas geopolíticas de grandes dimensiones.

Precisó que estudiar la historia rusa mediante esta obra es una oportunidad, por la admirable edición que se ofrece a los lectores, escrita por un autor tan joven que logra conjuntar de forma satisfactoria tantos siglos de historia, es un gran éxito intelectual.

Desmitificar muchas cosas de la historia de Rusia

Rainer Matos Franco, internacionalista por El Colegio de México (Colmex), apuntó que este libro busca desmitificar muchas cosas de la historia de Rusia, al haber muchos ejemplos de los mitos, a través de una mirada más fresca, con conocimiento de la historiografía más novedosa en torno a lo que sabemos de forma más reciente y lo que ahora conocemos que no fue verdad en los hechos del pasado de esa nación.



“No me he encontrado una historia más tergiversada y con más mitos que la historia de Rusia, que tenemos que desmitificar” para conocer la realidad, tratar de entender contextos y momentos políticos específicos porque cada uno son distintos que tienden a formar la identidad.

El también maestro en Estudios de Rusia y Eurasia por la Universidad Europea de San Petersburgo, invitó a entender la historia sin atavismos y conocer lo que sucedió en realidad para entender los hechos pasados que colocaron a la Unión Soviética en la segunda potencia económica desde fines de los años cincuenta hasta los noventa.

Matos Franco subrayó la relevancia de la obra al estar escrita en español, cuando hay muy pocos libros en América Latina en castellano que aborden la historia rusa y que abarquen tantos siglos, porque la idea de la Colección de Historias Mínimas de El Colmex es que en 300 páginas se trate la historia de Rusia.

Precisó que este libro es una aportación historiográfica en español, sobre todo, porque en México no tenemos historiografía acerca de Rusia, ya que muy pocos autores se dedican a escribir sobre este tema.

Conocer esta obra es indispensable

En su disertación, Fernando Octavio Hernández Sánchez, coordinador de la Licenciatura en Relaciones Internacionales en la Universidad Anáhuac Sur y maestro en El Colmex, afirmó que la “Historia mínima de Rusia” es una obra indispensable de conocer. Es un texto que se lee de manera muy amena y hace digerible la basta historia de ese país, desde los primeros asentamientos hasta 2016.

Es una tarea que no cualquier escritor asume con libertad y con dignidad como lo logra Matos Franco, que hace disfrutable el acercamiento a la historia de Rusia convirtiéndola en una obra indispensable.

Añadió que la enseñanza del libro es tratar de situar a Rusia en su justa dimensión, mostrar sus retos y riesgos al buscar reposicionarse en el mundo con una política exterior abierta. Refirió que Rusia es un país grande que se asumió como potencia y exige su reconocimiento.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

BOLETINES

01/09/2023

LEGISLATIVO

